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В КАЗЫМЕ ЧЕСТВОВАЛИ СПОРТИВНУЮ ЭЛИТУ

ВЫБОРЫ В БЕЛОЯРСКОМ

БЕЛОЯРСКИЙ СТАЛ ОБЪЕКТОМ 
ВНИМАНИЯ ВСЕЙ РОССИИ

МОНОПОЛИСТОВ В НЕБЕ НЕ БУДЕТ

20
ЦИФРА недели

СОСТАВИЛИ РАСХОДЫ 
НА УСЛУГИ 
ЗДРАВООХРАНЕНИЯ,
НА ОДНОГО ЖИТЕЛЯ ЮГРЫ 
В 2008 ГОДУ.

ОКОЛО

ТЫС. 
РУБ.

ПОЖАР В СОСНОВКЕ

МОРОЗ КУПАНИЮ НЕ ПОМЕХА

По результатам спартакиады 
Белоярского района среди ко-
манд второй лиги Казымская 
команда заняла второе ме-
сто. В Белоярском традицией 
стало проводить для лучших 
спортсменов района Бал чем-
пионов. В этом году в Казы-
ме решили отметить команду 
и на местном уровне, 16 ян-
варя в коме культуры «Кедр» 
прошел вечер «Олимпийский 
резерв». Мероприятие было 
проведено в рамках Года 
молодежи – ведь во многом 

именно благодаря энергии и 
инициативе молодых спор-
тсменов казымской команде 
удается занимать призовые 
места в спартакиаде. 

Рекордсменом в команде 
по праву можно назвать Наи-
ля Салахова: из девяти видов 
спорта, по которым проходи-
ли соревнования, он принял 
участие в семи. На торже-
ственном вечере спортсменов 
поздравила глава сельского 
поселения Алсу Назырова. 

Правда, не всем, а только 
тем, кто традиционно голосует 
в здании ЦКиД «Камертон» и 
избирателям, проживающим 
в поселке Лыхма.

Им предстоит избрать сво-
их представителей в район-
ную Думу. Напомним, до-
срочно свои полномочия сло-
жил Олег Дробин в связи с 
избранием его в Совет депу-

В п.Сосновка произошел пожар в квартире трехэтажно-
го жилого дома на улице Школьной. 

Однако это не испугало бе-
лоярцев: на божественную ли-
тургию в храм пришло немало 
горожан. Все они приняли уча-
стие в крестном ходе от хра-
ма к Иордани, где настоятель 
храма Преподобного Серафи-
ма Саровского отец Георгий 
совершил водосвятный моле-
бен. После этого все желаю-
щие смогли окунуться в купель 
и набрать святой крещенской 
воды. 

Считается, что тот, кто оку-

Власти района столкнулись 
с парадоксальной ситуацией: 
в то время, когда тысячи 
россиян оказались в рядах 
безработных, в Белоярском 
сотни вакансий. «Найти ква-
лифицированные кадры из 
числа тех, кому сегодня не-
много за тридцать, – острей-
шая проблема,» – говорят 
работодатели. Только в про-
шлом году  трудовую деятель-
ность прекратили более трех-
сот пенсионеров, около пяти-
сот жителей района достигли 
пенсионного возраста. 

Глава района Сергей Ма-
ненков надеется, что в Бе-

Первые телефонные звонки 
от людей, желающих найти 
работу и переехать 
в Белоярский, начали поступать 
после видеосюжета, 
который прошел в эфире 
программы «Время» 
Первого канала.

лоярский и поселки района 
приедут специалисты из дру-
гих территорий России. Для 
них районные власти и ру-
ководство градообразующего 
предприятия готово выделять 
отдельные благоустроенные 
квартиры. 

Перечень вакансий, которые 
на сегодняшний день имеются 
в районе, можно будет найти 
на сайте Роструда, который 
в конце прошлой недели на 
Первом канале презентова-
ла министр здравоохранения 
и социального развития РФ 
Т.Голикова.

По неустановленной пока 
причине в комнате загорелся 
диван. С диагнозом «отрав-
ление продуктами горения» в 
больницу доставлен мальчик 
2003 года рождения. Из дома 

пожарными были спасены 5 
человек. Квартира от огня не 
пострадала. Все обстоятель-
ства случившегося выясняют 
дознаватели.

1 марта белоярцам вновь придется прийти на избира-
тельные участки. 

татов городского поселения. 
Выбыл из состава депутат-
ского корпуса района в связи 
переменой места жительства 
Равиль Якупов.

Срок действия мандатов 
избранных депутатов будет 
всего год. В марте 2010 года 
состоятся выборы в район-
ную Думу.

В праздник Крещения, когда принято окунаться в ледя-
ные купели и набирать на реках святую воду, на улице 
стоял тридцатиградусный мороз.

нется в Иордань на Крещение, 
весь последующий год будет 
здоровым.

Поэтому для беспрепят-
ственного перемещения жи-
телей района в течение всего 
года существует только один 
путь – авиационный.

В прошлую отпускную кам-
панию несколько сотен бело-
ярцев оказались в непростой 
ситуации – авиакомпания 
«ВИМ-авиа» подвела своих 
клиентов и не выполнила 
часть запланированных рей-
сов на Москву, а перевозчик 
«Рязанавиатранс» не полетел 
в города Урала. Этим летом 
руководство «Аэропорта Бе-
лоярский» совместно с рай-
онной администрацией пред-
принимает все меры, чтобы 
недобросовестный авиапере-
возчик не попал в небо над 
Белоярским. 

Также сейчас ведутся пере-
говоры с авиакомпанией го-
рода Нягани о начале сотруд-

Белоярский сегодня оста-
ется одной из двух террито-
рий Югры, которые до сих 
пор не имеют круглогодич-
ной автомобильной дороги. 

ничества. Эта авиакомпания 
владеет пассажирскими само-
летами французского произ-
водства, для которых подхо-
дит длина взлетно-посадочной 
полосы нашего аэродрома. 
Самолеты эти имеют мень-
шую вместимость, чем уже 
привычные для белоярцев 
ЯК-42, совершающие рейсы 
до Москвы. 

Привлекая на местный ры-
нок нового авиапервозчика с 
самолетами меньшей вмести-
мости, местные власти рас-
считывают снизить стоимость 
авиабилетов и увеличить ко-
личество рейсов в россий-
скую столицу.
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Подробная информация в офисах Ханты-Мансийского банка и 
по телефону в Белоярском 20-720, 20-710. 

Генеральная лицензия ЦБ РФ  N1971.

НАЛОГИ БЕЗНАЛИЧНЫМ 
ПЛАТЕЖОМ

открытое акционерное общество

ЮГРА ПРИРОСЛА 
13 тысячами новых жителей

ДЕТСКИЕ ПОСОБИЯ УВЕЛИЧЕНЫ
с 1 января 2009 года на 8,5 процентов

СУДЕБНЫЕ ПРИСТАВЫ ЮГРЫ 
уделят внимание должникам банков

ПРАВИТЕЛЬСТВО ОКРУГА
пытается смягчить ситуацию

Индивидуальные предпри-
ниматели, коммерческие 
структуры, население стара-
ются в полной мере испол-
нить свой конституционный 
долг. Но определенные слож-
ности в процессе перечис-
ления налоговых денежных 
средств все-таки остаются. И 
связаны они подчас не с не-
желанием россиян пополнить 
государственную казну, а с 
чисто техническими причина-
ми – большими очередями в 
налоговых инспекциях, мас-
сой бланков, документов и 
реквизитов, необходимых для 
заполнения. 

Помочь налогоплательщи-
кам, облегчить им жизнь 
пытаются и органы государ-
ственной власти, и фискаль-
ные структуры, и финан-
совые учреждения. Ханты-

Неуплата налогов в бюджеты всех уровней – 
проблема, решение которой еще совсем недавно 
считалось государственной задачей номер один. 
В настоящее время данный вопрос не вызывает 
той остроты, как, например, пять-десять лет назад.

Мансийский банк совместно 
с Управлением федеральной 
налоговой службы по ХМАО 
– Югре в октябре 2008 года 
впервые в России внедрили 
услугу по погашению нало-
говых платежей через бан-
коматы и информационно-
платежные киоски в режиме 
реального времени. 

Руководитель управления 
Федеральной налоговой служ-
бы по ХМАО – Югре Влади-
мир Кравченко отмечает, что 
для более 1 млн. налогопла-
тельщиков – физических лиц и 
40 тыс. индивидуальных пред-
принимателей, зарегистриро-
ванных в округе, нововведе-
ние должно стать реальным 
подспорьем в жизни. «Уверен, 
что добросовестным граж-
данам данная услуга будет 
очень полезна. Это, действи-

тельно, удобно – платить нало-
ги таким способом», – считает 
Владимир Кравченко.

Отныне любой житель окру-
га в любое удобное для себя 
время может оплатить задол-
женность, используя пластико-
вую карту Ханты-Мансийского 
банка или карту сторонней 
кредитно-финансовой органи-
зации по следующим видам 
налогов: транспортный, зе-
мельный, на доходы физиче-
ских лиц и на имущество.

Как отмечает вице-президент 
банка Юрий Жигалкин, данная 
услуга рассчитана на широкий 
круг клиентов, так как нало-
говые платежи, вошедшие в 
перечень – самые массовые. 
«Все, кто сталкивался с опла-
той налогов, знают, что при 
заполнении бланков могут воз-
никнуть проблемы, потому что 
необходимо указывать массу 
реквизитов. Нам удалось со-
вместно с УФНС по ХМАО 
– Югре наладить такую тех-
нологию, при которой человек 
в банкомате набирает в спе-
циальной графе свой ИНН и 

тут же видит сумму текущей 
задолженности, включая пени 
и штрафы. И если принять во 
внимание, что большая часть 
очередей в кассах создается 
именно при перечислении на-
логовых платежей, то ново-
введение значительно снизит 
нагрузку на наши подразде-
ления и упростит схему ра-
боты», – пояснил Юрий Жи-
галкин. 

С начала запуска новой 
услуги совершено более 3 
000 операций по оплате на-
логовой задолженности. Сто-
ит отметить, что на сегодняш-
ний день сеть банкоматов и 
информационно-платежных 
киосков Ханты-Мансийского 
банка самая большая в 
УрФО и насчитывает порядка 
550 устройств. 

Помимо налогов с их помо-
щью можно произвести еще 
более 70 видов платежей.

Коэффициент безработицы 
в 2008 году был очень низ-
кий, и по-прежнему остается 
на европейском уровне. На 1 
января 2009 года он составил 
1,4 процента, что ниже пока-
зателя за аналогичный период 
на 0,1 процента.

Для стабилизации обста-
новки в условиях кризиса, по 
мнению зампреда, госорганы 
должны внедрить адаптаци-
онные механизмы, которые 
позволят смягчить ситуацию. 
На сегодняшний день прави-
тельство автономного округа 
разрабатывает меры, регули-
рующие ситуацию на рынке 
труда. 

В частности, в оперативном 
режиме заключаются согла-
шения с работодателями, по 

Минувший високосный год принес югорчанам хорошие 
демографические показатели. 

Особенно урожайным он 
оказался на близнецов: их 
в Югре родилось 272 – на 
36 больше, чем в 2007 году. 
Всего же в автономном окру-
ге к 1,5 мллн. жителей, на-
считывавшимся в 2007 году,  
прибавилось 23 429 новорож-
денных, что на 1 551 малыша 
больше предыдущего рекорда. 
Отметим, что наибольшую ак-
тивность к появлению на свет 
проявили мальчики – их ока-
залось на 885 больше, нежели 
девочек (они были в числен-
ном преимуществе и в 2007г.). 

Отметим, что рождаемость 
продолжала расти в семьях 
представителей коренных на-
родов Севера и у одиноких 
женщин, которые, судя по 
всему,  не хотят лишать себя 
радости материнства – число 
таких  за минувший год при-
близилось к трем тысячам. 

379 детей из числа сирот об-
рели в 2008 году родителей, 
что на уровне предыдущего 
показателя.А вот число бра-
ков за год сократилось почти 
на тысячу, при этом число 
разводов увеличилось на две-
сти.

К сожалению, почти на 
двести человек больше, чем 
в 2007 году ушло из жизни. 
Рост смертности дали жен-
щины, хотя в целом мужчин 
по-прежнему умирает поч-
ти вдвое больше. По всем 
остальным категориям, вклю-
чая младенческую смерт-
ность, показатели проявляют 
тенденцию к дальнейшему 
снижению. 

Что в итоге и дало новый 
прирост населения Югры в 13 
211 человек – это на 1 364 
человека больше, нежели в 
2007 году.

В Ханты-Мансийске прошла пресс-конференция первого 
заместителя Председателя Правительства по вопросам со-
циальной политики Натальи Западновой, на которой под-
ведены предварительные итоги развития социальной сфе-
ры за 2008 год, сообщает пресс-служба главы региона.

запросу предприятий будет 
расширен перечень обще-
ственных работ, внутри рынка, 
например нефтяного сектора, 
перераспределяются высво-
божденные трудовые потоки, 
совместно с органами образо-
вания по определенным про-
фессиям будет сбалансирован 
рынок образовательных услуг. 

Уже сейчас в регионе ра-
ботают три “горячие линии”: 
службы занятости, департа-
мента труда и соцзащиты на-
селения, государственной ин-
спекции по труду. 

Кроме того, созданы опера-
тивные штабы, которые оказы-
вают для югорчан консульта-
ции и отслеживают наиболее 
“тревожные звонки”. 

Максимальный размер по-
собия, выплачиваемого ра-
ботающим матерям, находя-
щимся в отпуске по уходу за 
ребенком до полутора лет, 
установлен на уровне 7149 
рублей. 

Для неработающих жен-
щин пособие составит 1798 
рублей на первого ребенка 
и 3597 рублей – на второ-
го, третьего и последующих 
детей.

Судебные приставы особое 
внимание в 2009 году уделят 
взысканию задолженностей 
с физических лиц в поль-
зу кредитных учреждений. В 
среднем на каждого жителя 
региона приходится по 1466 
рублей долга. 

Судебными приставами 
взыскано 409 млн. рублей. 
На 480 млн. рублей окончено 
исполнительных производств 
в связи с невозможностью 
взыскания, сообщает ИА 
«Югра-Информ»
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Одним из главных был 
вопрос, как будет жить му-
ниципалитет в новых эконо-
мических условиях.

– Сегодня нет ни одного 
субъекта Федерации, бюд-
жет которого столь тесно был 
взаимосвязан с ценой на 
нефть. Я не сторонник шоко-
вой терапии, не хочу пугать 
белоярцев, что все так плохо, 
но ситуация на самом деле 
очень серьезная. Львиная 
доля окружной казны – это 
налоговые платежи нефтяных 
компаний. К сожалению, пока 
прогноз по низким ценам на 
нефть оправдывается. Поэто-
му и федеральным, и окруж-
ным властям предстоит пере-
считывать бюджет. В первую 
очередь будут сокращены 
расходы по капитальным вло-
жениям, дорожному строи-
тельству. Очень надеюсь на 
то, что бюджет текущего со-
держания нам все же удастся 
исполнить на сто процентов. 

Глава 
Белоярского района 

Сергей 
Маненков: 

«Я не сторонник 
ШОКОВОЙ ТЕРАПИИ»

С белоярскими 
журналистами 
на минувшей неделе 
глава района 
пообщался 
в необычном 
формате. 
Представители 
средств массовой 
информации, 
работающих 
на территории района, 
пригласили 
Сергея Маненкова 
на пресс-чай. 
Речь шла не о высоких 
материях и большой 
политике. 
Поднимались земные 
вопросы, которые 
волнуют 
всех белоярцев.  

Главное – это зарплата, со-
циальные выплаты, комму-
нальные платежи. 

Если вспомнить ситуацию 
десятилетней давности, то 
наша территория была един-
ственной, где практически 
не было задержек заработ-
ной платы. Хочется верить, 
что мы сумеем преодолеть и 
трудности нынешнего периода. 
У окружного правительства 
было намерение с первого 
января поднять работникам 
бюджетной сферы зарпла-
ту. Думаю, что большинство 
жителей региона отнеслись с 
пониманием к решению о его 
приостановке. Отложен пока 
и переход на новую систему 
оплаты труда.

Уверен, что оптимизировав 
затраты, консолидировав уси-
лия, мы сможем прожить бли-
жайший год не хуже других 
муниципальных образований. 
У нас есть запас прочности.   
Генеральный директор пред-
приятия «ГазпромТрансгазЮ-
горск» П.Завальный заверил, 
что все объекты, включенные 

в перечень долевого строи-
тельства, будут профинанси-
рованы. В частности, бассейн 
со спортзалом в Соруме, до-
рога Сорум – Сосновка. В 
сложившейся ситуации обе-
щанные предприятием 3000 
миллионов рублей на продол-
жение строительства – золо-
тые. Надо отдать должное, что 
«ГазпромТрансгазЮгорск» 
по прошлому году свое сло-
во сдержал: 20 миллионов 
рублей было направлено на 
строительство детского сада 
в Сосновке, столько же на 
реконструкцию аэропорта, 
строилось жилье. Кстати, П. 
Завальный однозначно на-
строен в трассовых поселках 
больше не возводить жилые 
дома из железобетонных кон-
струкций. Деревянное домо-
строение – самый приемле-
мый, по его мнению, вариант 
для трассовых поселков. И 
по цене, и по практичности. 
Несколько таких домов этом 
году планируется возвести в 
поселках района. Да, затраты 
на капитальный ремонт, стро-

ительство газотранспортники 
сократят, но надеюсь, что это 
будет незначительно. Самое 
главное, о чем заверил меня 
П.Завальный, не планируется 
массового высвобождения ра-
ботающих. Если сокращения 
и будут, они коснутся только 
привлеченных строителей.

Несмотря на экономиче-
ские трудности и другие наши 
партнеры заключили согла-
шения о взаимном партнер-
стве и на этот год. РИТЭК, 
«Сургутнефтегаз», «Лукойл» 
готовы помогать нам в ре-
шении социальных проблем 
территории.

Делать вид, что ничего не 
происходит, – сегодня нельзя. 
Не надо и успокаивать себя 
в том, что обойдется. Кризис 
дошел и до нас. Но я верю, 
что он обязательно завершит-
ся. Необходимо только в этот 
непростой момент не подда-
ваться эмоциям. Уверен, мы 
преодолеем все трудности.

Подготовила Т.СЕМЕНОВА

Опасаюсь, что могу оказаться без работы 20 %
Опасаюсь за свой банковский вклад 4 %
Стал разумнее относится к своим расходам 5 %
Думаю, куда срочно вложить скромные сбережения 2 %
Не могу взять ипотечный кредит 5 %
Неспокойно на душе 30 %
Повода для тревог у меня нет 34 %

Как на вас отразился финансовый кризис?

Опрос проводился на сайте ИЦ «Квадрат». 
Приняли участие 110 респондентов.

КОММЕНТАРИИ
Fyfcnfcbz 03 декабря 2008, 21:02
Белоярский самый потрясный маленький городок жаль что 

скоро су-966 сму-25 молодежку и т.д. снесут

SS 
Практически почти мы все родились с финансовым кризисом, 

нам его дали в наследство, чтоб у нас была одна беда почти на всех. 

боб 
Не понял, а кризис где? что-то в наших краях его не видел. 

Это у кого бабок много пусть паникуют,а нам как-то по барабану.

Покупатель 
Если на открытом рынке в нашем городке начали чистить снег 

с крыш на торговых местах, то кризиса нет, и не будет!!! (есть 
еще деньги и воздух двигать)
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В период мирового финан-
сового кризиса это существен-
ная поддержка для населения. 
Ведь, по сути, удалось избе-
жать максимально возмож-
ного роста. И в итоге, удо-
рожание коммунальных услуг 
самим коммунальным пред-
приятиям в наступившем году 
покроет только официальный 
курс инфляции в стране. 

Белоярский до 2009 года 
стабильно держался  в сере-
дине списка территорий Югры 
по стоимости коммунальных 
услуг. Из 22 районов Ханты-
Мансийского автономного 
округа он в прошлом году 
занимал 11 место. Однако в 
наступившем году ситуация 
может поменяться. Ведь в го-
роде с 1 января 2009 года 
рост тарифов на коммуналь-
ные услуги произошел на 13 
процентов, а в населенных 
пунктах района и того мень-
ше – примерно на 10 процен-
тов. По статистике, это одно 
из самых меньших удорожа-
ний коммунальных платежей 
в муниципалитетах Югры. Как 
отметил в нашем разговоре 
первый заместитель главы Бе-
лоярского района Александр 
Ойнец, местные власти всегда 

В итоге, средний рост та-
рифов составил чуть более 
13процентов. То есть если 
раньше семья из трех че-
ловек, проживающая в двух-
комнатной квартире площа-
дью 54 квадратных метра(а 
это стандарт для расчета 
специалистов), платила за 
коммунальные услуги 4452 
рубля 64 копейки, то в 2009 
году они будут платить за 
услуги ЖКХ 5029 рублей 84 
копейки. 

Рост коммунальных тарифов 
в Белоярском, как и по всей 
стране, происходит один раз в 
год. Основную стоимость ком-
мунальных услуг утверждает 
коммунальным предприятиям 
окружной центр, а стоимость 
попутных коммунальных услуг 

КОММУНАЛЬЩИКИ 
остались «при своих»

В 2008 году тарифы ЖКХ в Югре 
официально выросли на 20 %. 
В период кризиса в этом году 
в Белоярском местные власти попытались 
сдержать рост тарифов коммунальных услуг 
настолько, насколько это находится сегодня 
в их полномочиях. 
Стоимость услуг, конечно, с 1 января 
подорожает, но рост будет сравнительно 
незначительный – всего около 13%. 

стараются решить вопрос ро-
ста тарифов в пользу населе-
ния настолько, насколько это 
возможно. «В полномочиях 
местных властей сейчас оста-
лось не так много услуг ЖКХ, 
цены на которые мы можем 
регулировать. Этим больше 
занимаются власти субъекта 
федерации. Но мы стараемся 
минимизировать удорожание 
услуг. Может быть, где-то и в 
ущерб доходам коммунальных 
предприятий», – подчеркнул 
Александр Валерьевич. 

«Федеральный закон N210 
сегодня регулирует тарифы 
ЖКХ по всей стране. По-
рядком установления тари-
фов занимаются как власти 
субъекта федерации, так и 
муниципалитет. В нашей сфе-
ре тарифы на водоотведение, 
водоснабжение и утилизацию 
ТБО», – подтвердила слова 
Александра Ойнеца О. Кузь-
менко, специалист отдела цен 
при администрации Белояр-
ского района. Ольга Романов-
на рассказала о том, что до 
нашего муниципалитета был 
доведен средний индекс мак-
симально возможного измене-
ния тарифов на услуги ЖКХ. 

определяют местные власти. 
Самые дорогие сегодня строки 
коммунальных платежей бело-
ярцев – содержание и ремонт 
жилого фонда, отопление и 
горячая вода. В главном ком-
мунальном предприятии Бело-
ярского – обществе «Казымэ-
нергогаз» – сегодня говорят 
о том, что рост, который су-
мели обосновать специалисты 
предприятия, по сути, покроет 
только официальную инфля-
цию. То есть коммунальщики 
останутся «при своих», сверх-
прибылей в наступившем году 
ждать не приходится. Как от-
метил и.о. главного инженера 
ООО «КЭГ» Дмитрий Горш-
ков: «Рост, конечно, мог бы 
быть и больше. Но сейчас 
самое главное, чтобы ком-

Так, в сфере водоотведения 
он равняется 118 процентам, 
в сфере водоснабжения – 118 
процентам, а в сфере утили-
зации ТБО – 116 процентам. 
Размер предельного индекса 
изменения платы за комму-
нальные услуги по Белоярско-
му району – 120,5 процента, 
а районная цифра по содер-

жанию жилого помещения во-
обще – 250 процентов. Те же 
цифры, но по городу 114 и 
117 процентов соответствен-
но. Другими словами, это те 
проценты, на которые разре-
шено было пойти в Белояр-
ском районе. 

Для большей наглядности приведем сравнительную та-
бличку, в которой будет продемонстрирован рост тарифов 
некоторых услуг ЖКХ в городе Белоярский. 

мунальные платежи не стали 
неподъемным бременем для 
белоярцев, а коммунальные 
предприятия при этом не ра-
ботали в убыток». Новый та-
риф коммунальщики обязаны 
обосновать, что они и сде-
лали. Ответ на рост тарифов 
у представителей ЖКХ по 
обыкновению прост: дорожа-
ют расходные материалы для 
коммунальных услуг – это газ 
и электроэнергия, да и офи-
циальная инфляция в стране 
по итогам прошлого года пре-
вышает 13  процентов.

Коммунальные платежи уже 
по традиции составляют льви-
ную долю семейного бюджета 
белоярцев. К этому все уже 
привыкли. Единственный, но 
при этом самый значимый 

минус в этом году – повы-
шения зарплат в этом году не 
предвидится, а, следователь-
но, при тех же, а то и мень-
ших, доходах, расходы  наши 
увеличатся в разы. Таким об-
разом, государство подводит 
своих граждан к все более 
устойчивой мысли о всевоз-
можных счетчиках на холод-
ную, горячую воду, отопление, 
газ и другие услуги. А также 
на замену в квартирах тради-
ционных электрических ламп 
накаливания на современные 
и экономичные энергосбере-
гающие лампочки. Тем более, 
что тарифы на электроэнер-
гию в Белоярском с 1 января 
2009 года выросли на 27 про-
центов.

Олеся ВОЛОГОДСКАЯ

Наименова-
ние услуг 

ЖКХ

Цена/тариф
на услугу 
с НДС, 

руб в 2008

Стоимость 
услуг 2-х ком. 

квартиры 54 кв.м. 
для семьи из 3-х 
человек с НДС, 
руб в 2008г

Цена/тариф
на услуги 
с НДС, руб 
в 2009 г

Стоимость 
услуг 2-х ком. 

квартиры 54 кв.м. 
для семьи из 3-х 
человек с НДС, 
руб в 2009г

Темп 
роста %

Содержание 
и ремонт 
жилищного 
фонда

Вывоз и
утилизация
ТБО

Холодное
водо-
снабжение

Горячее 
водо-
снабжение

Водо-
отведение

Отопление

20.08

84.39

40.60

460.39

23.49

1280.77

608.08

728.83

454.21

118.40

1084.32

790.6

26.67

75.92

34.41

394.67

118

111

118

117

117

1351.50

717.53

810.14

535.97

834.26

31.47

138.12

1268.46

106
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Анна Кинаш воспитывает 
двоих детей. Младший сы-
нишка появился на свет в 
самом начале 2007 года, 
когда начали выдавать сер-
тификаты на материнский 
(семейный) капитал за вто-
рого, третьего и так далее 
детей. Старшей дочке уже 
восемь лет и верить в ска-
зочные обещания, тем более 
обещание денег, семья не 
привыкла. Но, как отмеча-
ет Анна, были рады, что эти 
деньги, пусть пока в виде 
сертификата на получение 
материнского капитала, они 
получили. 
Семьям было предложено 

несколько вариантов, куда 
этот капитал можно потра-
тить. Это ни в коем случае 
не обналичивание, а скорее 
капиталовложение. В учебу 
детей, в жилье или будущую 
пенсию мамы. Этот капи-
тал разрешено было тратить 
только после достижения ре-
бенком трехлетнего возрас-
та. То есть сегодня это с 1 
января 2010 года и далее, 
соответственно дате рожде-
ния малышей. 
Время есть, поэтому мно-

гие даже не задумывались о 
том, куда этот капитал «при-
строить». Татьяна Фардало-
ва была в числе тех, кого 
заинтересовала возможность 
вложения этих денег в при-
обретение жилья. Сертифи-
кат на получение материн-
ского (семейного капитала) 
она получила не так давно. 
Ее второму ребенку – доч-
ке – всего три месяца: «Мы 
хотели бы вступить в ипоте-
ку как молодая семья. Но 
сегодня заемщикам в обяза-
тельном порядке необходим 
первоначальный взнос. Вот 
сейчас ищем возможности. 
И материнский капитал был 
бы хорошим подспорьем в 
решении квартирного вопро-
са. Двое детей... требуется 
расширения жилплощади». 
В конце прошлого года 

было объявлено, что сред-
ства материнского капитала 
можно будет направить на 
погашение ипотеки независи-
мо от возраста родившегося 
ребенка. Это единственное 
исключение, когда средства 
могут быть задействованы 
досрочно, то есть уже сей-
час – с 2009 года.
Как отмечают сотрудники 

приходят на помощь

НА ЧТО МОЖНО ПОТРАТИТЬ 300 ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ?
 
• Купить 0,3 квадратного метра в элитном доме 
  “Опера Хаус” в Москве на улице Остоженка 25. 
• Купить однокомнатную квартиру в Вологде 
  на рынке вторичного жилья. 
• Пройти курс лечения от алкоголизма 
   в наркологической клинике Якова Маршака. 
• Купить российский автомобиль “Лада Калина”. 
• Слетать в качестве туриста на Северный полюс. 
• Купить платиновый мобильный телефон «Vertu». 
• Открыть собственную палатку по продаже 
  шаурмы. 
• Заплатить штраф за незаконно нанятого 
  на работу гастарбайтера. 
• Оплатить образование в магистратуре МГУ. 
• Купить энциклопедический словарь Брокгауза 
  и Ефрона в 86 томах в книжном магазине 
  “Москва”.

МАЛЫШИ – Меня знакомые спрашивают: 
«Наверное, специально второго ребенка рожали, 
чтобы деньги получить?» 
Я понимаю, что они шутят. 
Когда с мужем решили, что уже пора завести 
еще одного ребеночка, то даже не знали о том, 
что за это будут давать по 260 тысяч. 

Пенсионного фонда в Бело-
ярском (а именно эта орга-
низация курирует работу с 
материнским (семейным) ка-
питалом), что с начала года 
большого ажиотажа в городе 
не было по поводу вложе-
ния капитала в улучшение 
жилищных условий. Пока 
еще есть в округе, соответ-
ственно, в городе возмож-
ность приобретать жилье, не 
используя эти деньги, люди 
стараются это сделать.
Анна Кинаш уверена, что 

именно здесь, в Югре, есть 
уверенность в том, что мате-
ринский капитал можно по-
тратить с пользой для себя 
и своих детей, что эти день-
ги не пропадут: «Наверное, 
если бы мы жили где-то на 
«большой» земле, такой уве-
ренности бы не было. Наш 
регион, несмотря на все по-
трясения, стабильно разви-
вается. И вообще, здесь к 
вопросам социальной поли-
тики относятся очень трепет-
но. Мы уверены, что наши 
дети будут расти в хороших 
условиях, ходить в хорошие 
детские сады, школы. И это 
очень хорошо, когда есть 
уверенность у нас, у родите-
лей, за своих детей».
Никто, конечно, не возь-

мется рассуждать о прямой 
зависимости материнского 
капитала и рождаемости на 
территории. Но факт оста-
ется фактом – такой рож-
даемости в районе не на-
блюдалось по меньшей мере 
последние 17 лет. Как в 
2007, так и в 2008 у нас на 
свет появилось чуть больше 
400 малышей. Для некото-
рых семей это первые дети, 
но есть и вторые, и третьи, 
и даже пятые… Детей ро-
жают, когда уверены в их 
будущем. Родители говорят 
о том, что, может быть, и 
повлияла новая демографи-
ческая политика на желание 
иметь двоих, троих детей, 
но, скорее, косвенно.
«Ведь если семья не хо-

чет иметь детей, то ради 300 
тысяч, которые можно будет 
во что-то вложить только че-
рез три года, вряд ли со-
берутся рожать», – отмечает 
Татьяна Иванова, мама тро-
их девочек, последняя На-
стенька появилась на свет в 
2008 году. 
Первый ребенок в семье 

Ивановых появился восемь 
лет назад, второй – пять: 
«Для нас это было осознан-
ным решением, мы взрослые 
люди и прекрасно понимали, 
что такое воспитывать троих 
детей – рассказывает Татья-
на. – О получении какой-то 
финансовой выгоды от этого 
даже не думали. Просто хо-
тели еще детей. Муж имеет 
троих братьев и сестер, у 
меня двое братьев. Мы оба 
росли в многодетных семьях, 
поэтому есть уверенность, 
что детей должно быть мно-
го. А если это желание под-
держивает и государство, то 
мы только рады».
Татьяна Иванова сертифи-

кат на получение материн-
ского (семейного) капитала 
получила совсем недавно. 
В Пенсионный фонд на по-
лучение материнского (се-
мейного) капитала подано 
120 заявлений в 2007-м и 
173 в 2008-м годах. Условие 
выдачи сертификата одно – 
появление на свет в семье 
второго и последующих де-
тей. С оговоркой, что мате-
ринский капитал может быть 
выдан только один раз на 
одного ребенка. Сегодня по-

сле индексации сумма капи-
тала составляет порядка 300 
тысяч рублей.
Получить материнский ка-

питал просто. После подачи 
заявления в представитель-
ство ПФ РФ, документов, 
подтверждающих рождение 
второго и последующих де-
тей, оформляется сертифи-
кат на выдачу этого мате-
ринского капитала. Чаще 
всего, отмечают сотрудники 
пенсионного фонда, мамо-
чек интересует возможность 
вложения этих денег. Но так 
как это пока для них дале-
кая перспектива, об осо-
бых предпочтениях говорить 
трудно. 
Сегодня белоярские се-

мьи, ставшие обладателями 
материнского капитала поч-
ти в 300 тысяч рублей, уже 
могут распоряжаться этими 
деньгами. Но пока еще ни-
кто не вкладывал эти деньги 
в погашение ипотечного кре-
дита. Семьям дано время 
подумать. Заявления можно 
подать в Пенсионный фонд 
до мая этого года. 

В. ИВАНОВА
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Вручение почетной гра-
моты Тюменской областной 
Думы проходило в рабочей 
обстановке. 
Александр Валерьевич в 

своей поздравительной речи 
отметил, что труд дорожни-
ков в Белоярском районе 
всегда оценивали очень вы-
соко, но еще более прият-
но, что его оценили даже за 
пределами Югры. 
Геннадий Измалков в 

ответ рассказал о планах 
и перспективах предприя-
тия. 

– Геннадий Николаевич, 
если говорить в целом о 
СУ-926, что сегодня пред-
ставляет собой управле-
ние?
– ООО «СУ-926» – это 

предприятие, которое вы-
полняет поставленную за-
дачу, ежегодно строит и 
вводит в эксплуатацию до-
роги. По итогам этого года 
мы ввели 15 км дороги в 
сторону Андры, из них 3 км 
– в плите, 12 – в асфальто-
бетоне. Предъявленная до-
рога отвечает всем тре-
бованиям, успешно была 
введена в эксплуатацию, 
то есть все члены при-
емной комиссии дали нам 
заключение с положитель-
ной оценкой. Мы выпусти-
ли в 2008 году 44 тысячи 
тонн  асфальтобетона, если 
сравнивать с показателями 
2007 года – 32 тысячи, то 
это значительный рост. Тем 
более, если учитывать, что 
в 2007 году мы сдали 6 км 
дорог, а в 2008 – 15 км. 
Еще у нас есть хороший 

показатель – отсыпка зем-

ТРУД ДОРОЖНИКОВ 
в Белоярском востребован

Накануне новогодних праздников 
коллектив строительного управления N926 
ждало приятное известие. 
Директора предприятия 
Геннадия Измалкова 
наградили Почетной грамотой 
Тюменской областной Думы. 
Награду Геннадию Николаевичу 
вручал первый заместитель 
главы Белоярского района 
Александр Ойнец. 

ляного полотна. В 2008 году 
эта цифра 1,5 миллиона 
куб.метров. Поверьте, это 
солидный показатель. СУ-
926 – сегодня востребован-
ное предприятие. Достаточ-
но сказать, что мы строим 
сегодня дорогу поселок Со-
сновка – поселок Сорум, у 
нас есть подписанный  кон-
тракт с «Газпром трансгаз 
Югорск».. Общая протяжен-
ность этой дороги 30 км. В 
апреле 2008 года мы под-
писали контракт, а сегодня 
в работе уже 18 км дорог, 
то есть остается 12 км. 
Я думаю, что в первом 

квартале этого года мы вы-
полним все земляные рабо-
ты на этом участке, чтобы 
обеспечить проезд по зем-
ле жителям Сорума. Во-
прос  строительства дорог 
наше управление решает 
успешно.

– Производственные по-
казатели очень хорошие, 
но есть ли еще что-то, чем 
гордится управление?
– Помимо производствен-

ной деятельности есть у нас 
и другие хорошие показате-
ли. Наш город спортивный, 
мы тоже не отстаем. 
В прошлом году добились 

того, что вошли в первую 
лигу спартакиады Белояр-
ского района. Правда, раз-
делили 5-6 место с Бобров-
ским ЛПУ. 
Но я считаю, что для на-

шего коллектива это успех. 
Мы работаем на трассе, но 
при этом успеваем находить 
время, силу, энергию, чтобы 
заниматься спортом.
– Есть ли у белоярских 

дорожников перспективы 
развития?
– Перспективы у пред-

приятия есть. Наш коллектив 
стабильный. Мы уже достиг-
ли неплохих успехов – более 
800 миллионов рублей осво-
или собственными силами. 
В 2008 году для коллекти-
ва, в котором работает 250 
человек, это значительная 
цифра. У нас хорошие по-
казатели и на уровне дру-
гих филиалов ОАО «Ханты-
Мансийскдорстроя». Это по-
казало подведение итогов 
года, которое прошло в го-
ловном офисе. Наши участ-
ки и наши специалисты по 
итогам внутреннего конкур-
са предприятия заняли при-
зовые места. Это высокая 
оценка труда всего коллек-
тива. Впервые в истории 
нашего предприятия мы в 
этом году работали за пре-
делами Белоярского района. 
Мы строили два объекта в 
окружной столице – в квар-
тале Восточный и по улице 
Энгельса, а также на При-
обском месторождении от-
сыпали дорогу к кусту N298. 
Мы успешно передислоци-
ровались и успешно верну-
лись домой, справившись с 
поставленной задачей. Поэ-
тому и награду, которую я 
получил, как руководитель 
управления, считаю заслугой 
всего коллектива. Я уверен, 
что дорожники не подведут 
Белоярский район и в буду-
щем. 
Новый 2009 год дорожни-

ки Белоярского встретили 
с хорошим настроением, с 
чувством, как это не па-
фосно звучит, выполненно-

го долга. 
По итогам 2008 года СУ-

926 в два раза перевыпол-
нило ранее намеченную про-
грамму, и в планах дорожни-
ков темпы эти не сбавлять и 
в следующем году. 
По словам директора СУ-

926, грамота Тюменской 
областной Думы – это за-
слуга всего коллектива, это 
высокая оценка профессио-
нализма белоярских дорож-
ников. 
В нашем разговоре Ген-

надий Николаевич говорил 
и о кадровом вопросе, о 
перспективах развития спе-
циалистов внутри самого 
управления, о хорошо вы-
строенной системе карьер-
ного роста, о поддержке 
высококвалифицированных 
специалистов. 
Ведь дорожник, настоящий 

профессиональный, – сегод-
ня большая редкость. И если 
управлению удается достать 
такой «алмаз», то о его 
«огранке» здесь заботятся 
все ветераны предприятия, 
аппарат управления. 

Специалисты СУ-926 се-
годня единственные в Бе-
лоярском районе, кто за-
нимается строительством 
дорог и асфальтировани-
ем. Благодаря их труду 
в ближайшие несколько 
лет наш район переста-
нет быть островной тер-
риторией Югры и обретет, 
наконец, связь с осталь-
ными городами нашего 
округа и России. 

Олеся ВОЛОГОДСКАЯ
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По сравнению с Центральной Россией, где уже пожинаются плоды 
финансового кризиса, ситуация в нашем районе по многим 
показателям остается благоприятной – данных о массовых 
сокращениях на предприятиях и в организациях нет, 
уровень безработицы ниже прошлогоднего, зарплаты 
бюджетникам выплачиваются в срок. 
А какая ситуация складывается на потребительском рынке? 
Недавно закончились новогодние праздники. Ажиотаж, который 
обычно наблюдается в предновогодние дни во всех магазинах 
лично мне, как покупателю, не показался меньше прошлогоднего. 
Но самим предпринимателям видней, ведь работа 
с поставщиками, проблемы перевозок и другие тонкости известны 
в деталях только им, а для покупателей все это остается 
«за кадром». 

Предприниматель 
Владимир КУЛИК: 

«Можно сказать, что спрос 
частично упал – например, на 
дорогие продукты. 

И если в прошлом году не-
которые организации делали 
заказы на новогодние подарки 
в размере 600 руб. на одного 
человека, то в этом году сум-
ма сократилась вдвое. 

Поставщики, с которыми мы 
работаем, перешли на систе-
му предоплаты, хотя раньше 
давали товар под реализацию 
– мы брали партию и потом 
перечисляли деньги. 

Причина этого в том, что 
банки не дают поставщикам 
кредитов. 

Но мы ищем выход из этой 
ситуации, а пока работа идет 

Предприниматель 
Нила Кулакова: 
говорит, что ее главные цели 

в период кризиса – укрепле-
ние существующих позиций, 
сохранение штата сотрудников 
и работа по привлечению по-
купателей.

«Пока еще кризис не ощу-
щается, – говорит Нила Васи-
льевна. –  У нас есть резер-
вы, которые мы направляем 
сейчас не столько на создание 
нового, сколько на укрепление 
существующего. Белоярцы це-
нят качество, поэтому мы ра-
ботаем над схемой доставки 
товаров, прилагая все усилия 
к тому, чтобы свести к ми-
нимуму стоимость перевозок. 
Вкладываем деньги в оформ-
ление внешнего вида магази-
нов, делаем их более совре-
менными, удобными – ведь 
в привлечении и сохранении 
покупателей это тоже играет 
немалую роль. Еще одна глав-
ная задача – сохранить штат 
сотрудников. Увольнять мы 
никого не собираемся. Про-
анализировав ситуацию, мы 
пошли на повышение зарпла-
ты работникам. Поставщики 
наши условий своих не изме-
нили. Мы работаем с фирма-
ми, которые твердо стоят на 

Сергей Харкавлюк, 
начальник отдела 
потребительского 
рынка и защиты прав 
потребителей 
администрации 
Белоярского района:
«Можно говорить о том, что 

кризис сказался на потреби-
тельском рынке в нескольких 
моментах. Во-первых, боль-
шая часть торговли в городе 
ведется на заемные средства. 
А банки сейчас повысили тре-
бования к выдаче кредитов, 
и это отражается на работе 
предпринимателей. 

Во-вторых, на рынке ком-
мерческой недвижимости сей-
час затишье, поскольку покуп-
ка ее осуществлялась всегда 
все на те же заемные сред-
ства. Поэтому есть определен-
ная проблема с расширением 
торговых площадей. 

В-третьих, многие постав-
щики Москвы, Екатеринбурга, 
Тюмени стали работать по 
предоплате. Впрочем, я ду-
маю, что самые крупные из 
них продолжат отпускать то-
вар с  рассрочкой платежа. 

Меры по поддержке пред-
принимателей администраци-
ей Белоярского района в та-
кой ситуации принимаются. В 
ноябре 2008 года Думой Бело-
ярского района внесены изме-

КРИЗИС пришел на РЫНОК?

в прежнем порядке».
Сохранение существующе-

го – пожалуй, главная задача 
для многих предпринимателей. 
Да и власти здесь не оста-
ются в стороне. Поддержка 
предпринимателей – это и их 
задача.

ногах, давно на рынке, и пото-
му они идут нам навстречу. В 
кризисной ситуации обе сторо-
ны заинтересованы в сохране-
нии контактов, поэтому работа 
идет нормально. Выручка за 
прошедшие новогодние празд-
ники, по сравнению с про-
шлым годом, не стала меньше. 
Как говорят наши продавцы, 
спрос по-прежнему высок, и 
я не могу сказать, что кри-
зис подвиг белоярцев на эко-
номию денежных средств и 
ограничил их покупательскую 
способность. Я считаю, что 
кризис – это запятая, а не 
точка в экономике страны».

нения в программу развития 
малого и среднего предпри-
нимательства в Белоярском, 
выделены денежные средства 
на компенсацию банковских 
процентных ставок предпри-
нимателям на 2009 год в сум-
ме 400 тысяч рублей. Сейчас 
разрабатываются соответству-
ющие положения – для того, 
чтобы начать осваивать эти 
средства. Разработан ряд ме-
роприятий по поддержке субъ-
ектов малого и среднего пред-
принимательства. Дальнейшее 
развитие ситуации будет зави-
сеть от того, какие поправки 
в бюджет примет окружная 
Дума – в соответствии с ними 
будет скорректирован и бюд-
жет нашего района. Заплани-
ровано это на февраль теку-
щего года». 

 Е.АЛЕКСЕЕВА 

ПАНТЕРА

URKA

@

@

Побывала я-таки за пределами МКАДА. Хочу сказать, 
что Европа ЗАБИТА русскими туристами. Коренных жи-
телей не видно и не слышно, только толпы русских. Ну 
и кого тут пугают этим кризисом? Народ ездил и будет 
ездить, куда только можно. 

В кризис люди не перестали покупать машины, еще и 
за наличку берут, это заметно
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Семью Аветисян в живо-

писном Гориссе знали мно-
гие. Во-первых, потому что 
населением он был невелик 
(40 тыс. чел), а во-вторых, 
люди это уважаемые (мать 
Кристины – учитель матема-
тики, отец – механик), да и 
дом их всегда был открыт 
для гостей. А гостей было 
много, как, впрочем, и чу-
жих детей, которых озорница 
Кристина частенько брала в 
оборот: то игры, то конкурсы 
какие организует с ними. За-
бавной девчонкой она была 
в детстве. Бывало, услышит 
по телевизору концерт, на 
котором на фортепиано кто 
играет, так сядет возле до-
машней батареи и представ-
ляет себя знаменитой пиа-
нисткой... 
Бок о бок с Кристиной 

рос ее младший братиш-
ка Аветик (в переводе с 
армянского имя означает 
«доброе утро»). Во мно-
гом они были похожи: та 
же энергия, та же жажда 
творчества, та же страсть 
к проделкам. Однажды, на-
пример, во время ежегод-
ного семейного выезда на 
Черное море (г.Саки) они 
поиграли в игру «тепло/
холодно», с маминой золо-
той цепочкой, которую до-
гадались закопать в песок. 
Как водится, украшение не 
нашли, а вот на орехи по-
лучили на славу. Впослед-
ствии ребята бросились в 
другую крайность: стали 
прятать предметы чуть 
крупнее. Арбуз, к примеру. 
В тот злополучный отпуск 
они вскопали практически 
весь пляж, за что опять 
же схлопотали нагоняй (на 
сей раз от охранников). 
Словом, Кристине и Аве-
тику всегда было чем за-
няться. 
Немного повзрослев, брат 

с сестрой стали вести себя 
по-разному. Школьница Кри-
стина отличалась образцо-
вым поведением (недаром 
числилась старостой клас-
са). На занятия приходила 
за полчаса до начала, учи-
лась на пятерки (золотая 
медалистка). А если вдруг 
разбойники-одноклассники 
затевали побег с урока и 
она, скрепя сердце, скры-
валась вместе со всеми, 
сколько душевных мук ей 
потом приходилось испыты-
вать в час расплаты (ведь 
отвечать за свой 7б прихо-
дилось ей)! 
Аветик, напротив, на заня-

тия не слишком торопился, 
был остер на язык (нередко 
юморил в присутствии учи-
теля), за что частенько по-
лучал выговоры за плохое 
поведение. 

Так и жила дружная се-
мья Аветисян в уютном 
солнечном Гориссе, окру-
женном горами, лесами и 
реками. Пока в 1995 году 
в Армении не вспыхнула 
война с Азербайджаном за 
Карабах. Тогда Кристина с 
родителями и братом уеха-
ли в Краснодар – пере-
ждать. Затем – вернулись, 
и потекла почти прежняя 
жизнь. Кристина окончи-
ла среднюю и параллель-
но музыкальную школу и 
стала всерьез размышлять, 
какому делу себя посвя-
тить. Выбор был трудным. 
С одной стороны, она не-
плохо овладела француз-
ским языком и подумы-
вала стать переводчиком, 
с другой, – у нее просле-
живались явные матема-
тические способности. Но 
выпускница избирает тре-
тий путь – связать свою 
жизнь с музыкой. Кристи-
на поступает в Ереванский 
пединститут на факультет 
«дирижирование». 
Потом – выходит замуж 

за армянского парня Муше-
га, а после шумной ереван-
ской свадьбы молодые едут 
в златоглавую. Но, пробыв в 
Москве два года, Кристина 
поняла, что столичная суета 
не по ней. И, недолго думая, 
они отзываются на приглаше-
ние родственников ее мужа 
и в 2003 году приезжают в 
Белоярский. Мушег устроил-
ся работать в БЦРБ (зубным 
техником), а его супруга – в 
музыкальную школу. Новый 
город Кристине понравился, 
потому как очень уж напом-
нил ей Горисс. «Спокойный, 

уютный, люди доброжела-
тельные, прямо как на моей 
родине, – рассказывает она. 
– С единственной разницей: 
от белого цвета (снега), что 
держится иногда до апреля, 
у меня временами депрес-
сия». 
В том же  году ей пред-

ложили стать руководите-
лем детского хора школы 
искусств. За время своей 
работы в этой должности 
Кристина Аветисян пло-
дотворно сотрудничала и с 
ЦКиД «Камертон», и с ДК 
«Газовик». 
«Я помню первое высту-

пление моего хора, – рас-
сказывает дирижер. – На 23 
февраля 2003 года мы долж-
ны были появиться с кон-
цертом в реальном училище. 
Когда об этом узнали мои 
хористки – у них была па-
ника. Девчонки были увере-
ны, что недавние школьники 
вряд ли смогут оценить тво-
рения В.Моцарта, Ф.Шопена, 
Л.Бетховена и как минимум 
их освистают. Наступил день 
концерта. В зале царила 
мертвая тишина. Слушали 
нас ребята очень вниматель-
но. А потом раздался гром 
аплодисментов. Знаете, та-
кой благодарной аудитории 
я еще не видела! Мы этого 
не ожидали. Приятно, конеч-
но. С тех пор с концертами 
в училище мы выступаем 
практически ежегодно».
Надо сказать, что Кристи-

на Аветисян сотрудничает 
не только с культурными ор-
ганизациями, но и с религи-
озной. Она взялась помочь 
церковному хору (пела на 
литургиях и т.п.). И спустя 

год ее попросили препода-
вать музыку детям воскрес-
ной школы. Результаты не 
заставили себя долго ждать. 
В 2007 году на региональ-
ном конкурсе «Духовная 
песнь православной Сиби-
ри», в котором участвовали 
40 коллективов, белоярский 
хор Детской школы искусств 
вошел в пятерку лидеров. 
Это был их первый успех. 
А в 2008-ом хор Кристины 

Аветисян дерзнул попытать 
удачу второй раз. И снова 
победа – они заняли третье 
место. Теперь в планах мо-
лодого дирижера покорить 
более крупную вершину: на 
следующий год Кристина хо-
чет испытать своих воспи-
танников на всероссийском 
конкурсе. А пока она упор-
но с ними занимается, па-
раллельно выкраивая время 
и для семьи. У нее с Му-
шегом подрастают сыновья  
семилетний Дима (он уже 
ходит в музыкальную школу, 
где играет на блок-флейте) 
и младшенький Самвел (та-
ким именем звали леген-
дарного армянского героя. 
Сейчас Самвелу Аветисян 
около двух с половиной 
годков). 
Как молодая мама и как 

руководитель, Кристина рада 
тому, что судьба заброси-
ла ее в Белоярский. Ведь 
именно здесь ей довелось 
проявить свои творческие и 
организаторские способности 
с наибольшим размахом. И 
думается, у детского хора 
все еще впереди.   

А.ПЛЕСКАЧ

ГОРИССКИЙ         

– Как назовем новорожденную?
– Кристиной (послышался голосок 
4-летней Нелли, двоюродной 
сестры малютки, увлекшейся 
в то время новым сериалом 
«Эдгар и Кристина» 
(а было это в незапамятные 
60-е годы). 
С тех пор армянская красавица 
из городка Горисс носит 
это французское имя. 

ЦВЕТОК
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Это строки из письма во-
еннослужащего Александра 
Зубарева, который служил 
в рядах Вооруженных Сил 
десять лет назад. Тогда не 
было сотовых телефонов, 
и только письма позволяли 
общение между родителями и 
любимыми чадами. 

Пишут ли сегодня пись-
ма  новоиспеченные солдаты 
своим родителям? Конечно, 
же. Не так часто, но все же 
пишут.

Иван Фетисов прислал сво-
им родителям только первое 
письмо.

«Мам, здесь кругом чисто-
та и порядок. У нас же об-
разцовая часть. Каждый день 
нас осматривает врач, и не 
дай бог, где-то синяк или сса-
дина, тогда никому мало не 
покажется. С нас, можно ска-
зать, пылинки сдувают. Кор-
мят не на убой, но нам впол-
не хватает. Через несколько 
дней приступаем к занятиям. 
Так что не переживай и не 
расстраивайся…»

Ивана забрали служить в 
первых числах ноября. Это 

«Здравствуйте, мама и папа. Пишу вам в очередной раз. 
По большому счету новостей не так уж и много. 
В основном все в порядке. Только пришли с занятий 
по физической подготовке, устали ужасно. 
Но сейчас хоть не так сложно, как в первые месяцы. 
Мам, за меня не переживай у меня все о’кей. Очень прошу тебя, 
не присылай мне сигареты с фильтром, они до меня все равно 
не доходят, лучше вышли без фильтра, они никому не нужны, 
лучше «Приму». А еще пришли, если можешь, простенькие часы, 
те, которые у меня были, я «подарил» своему 
старшему товарищу…»

было неожиданно и для при-
зывника, и для его родителей. 
В военном комиссариате Бе-
лоярского сказали, что забе-
рут служить весной, и вдруг – 
срочно явиться в военкомат. 
На сборы дали четыре дня. 
Из Белоярского в тот день 
отправляли троих ребят. Иван 
и его одноклассник Рамиль 
Валеев попали в город Читу 
в образцово-показательную 
учебно-танковую роту. Сра-
зу же по приезду на место 
службы Иван позвонил роди-
телям и поделился первыми 
впечатлениями. Материнское 
сердце немного успокоилось. 
Но, разговаривая с мамой 
Вани, Ольгой Борисовной, по-
нимаешь ее тревогу и вол-
нение за любимого сына. С 
тех пор, как сын уехал, Оль-
га Фетисова не спит ночами. 
Казалось бы, что все нор-
мально, а волнение и тревога 
не отпускают. 

«Ванечка – это мой сыно-
чек, как многие говорят, ма-
менькин сын. Все время был 
под моим материнским кры-
лом. Взрослея, Ваня стано-

вился самостоятельным. Он 
окончил третью школу и по-
сле девятого класса пришел 
учиться в реальное училище. 
По завершении учебы по-
лучил диплом автомеханика. 
Сколько помню,  Иван никог-
да не собирался «косить» от 
армии. Когда разговаривали 
на эту тему дома, сын был 
уверен, что служить мужчине 
просто необходимо. К служ-
бе особо не готовился, про-
сто настраивал себя, что это 
сделать нужно. Конечно, под-
держивал спортивную форму. 
Занимался плаванием, бегает 
на лыжах. Самое любимое 
занятие у него рыбалка, к 
этому пристрастил сына наш 
папа.

Мне очень приятно, что 
Иван и его, кстати, многие 
друзья к службе в Вооружен-
ных Силах относятся положи-
тельно. Как раньше говорили, 
не побывал в армии – не 
обожженный горшок, так же 
считает и мой сын. Ванечка 
мечтал служить в десантных 
войсках, ведь у него рост 1м 
92 см, а попал в танковую 
учебку». 

Ольга Борисовна может ча-
сами говорить о сыне. Она 
рассказала, как Иван за 
свои собственные деньги ку-
пил себе солдатскую форму. 
Когда всем ребятам выда-
ли обмундирование, ни один 
размер Ивану не подошел, 
слишком маленькое все было 
и короткое. Пришлось форму 
заказывать индивидуально. 
Так что служить отправился 
в своей форме. 

Из первого письма понятно, 
что Ивану просто повезло, что 
он и его друг попали в та-
кую образцово-показательную 
роту, где наряду с дисципли-
ной существует и порядоч-
ность, как среди командиров, 
так и среди самих солдат. А 
вот другим ребятам повезло 
не так. Матери, чьи дети от-

правились служить, общаются 
между собой. Не во всех, к 
сожалению, частях существу-
ет такой порядок. Побывав 
на присяге своих сыновей, 
многие родители убеждают-
ся в том, что, несмотря на 
введение одногодичного сро-
ка службы, издевательства 
старослужащих над новобран-
цами продолжаются. 

По мнению большинства 
матерей, чьи дети уже от-
ведали солдатской жизни, 
придерживаются позиции, 
что служить сыновьям нуж-
но. Лишь бы не обижали. За 
свою кровиночку душа болит 
и рвется. Как говорит Оль-
га Фетисова, «армия есть 
армия, и там свои порядки 
и правила. Сыновьям и так 
не просто вдали от родитель-
ского дома. И очень бы хо-
телось надеяться, что нашим 
мальчишкам служится, пусть 
не легко, но спокойно. Толь-
ко тогда материнское сердце 
не будет биться так сильно в 
тревоге. А то насмотришься 
по телевизору всяких ужасов 
о нашей Российской армии, и 
мысли о детях всякие в голо-
ву приходят…»  

Суворовской “науке побеж-
дать” ребят учат в армии. И 
служить всегда было почет-
но. А то, что сегодня престиж 
военной службы несколько 
упал, это, скорее всего, все 
временно.  

Вспоминаю слова одной 
знакомой, у которой двое 
сыновей служили в армии, 
а третий сын стал военным: 
«Когда мужчина «включает 
дурака», потому что не хочет 
служить в армии, он точно 
будет дураком. Он думает, 
что герой, если ему удалось 
всех обмануть. А в Библии 
сказано: «По вере твоей бу-
дет тебе».  

Инна БУГРОВА

Не побывал в армии – 
необожженный горшок
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П О Г О Д А
на период с 24 по 28 января 2009 года 

по Белоярскому району

Информация предоставлена АНО «Ханты-Мансийское метеоагентство»

Дата
Температура воздуха Ветер

Явления, осадки
Ночь День Направление Скорость 

(м/сек)
24 января
суббота -23…-28 -15…-20 восточный 5-10 снег

25 января
воскресенье -15…-20 -15…-20 северо-

восточный 5-10 местами снег
26 января

понедельник -30…-35 -25…-30 переменный 0-5 без осадков
27 января
вторник -28…-33 -15…-20 юго-восточный 3-8 снег

28 января
среда -15…-20 -10…-15 западный 3-8 местами снег

Уважаемая редакция!
Я пишу это письмо по просьбе ветера-

нов  и пенсионеров для того, чтобы вы-
разить через газету благодарность за по-
истине замечательный праздничный вечер, 
подаренный труженикам тыла, ветеранам 
и пенсионерам 16 января. Он называл-
ся «Рождественские святки» и проходил в 
КЦСОН «Милосердие».
Несмотря на январский мороз, в не-

большом зале нового здания было тепло и 
по-семейному уютно. Гости входили нето-
ропливо, ведь за плечами каждого – нема-
лый груз прожитых лет, трудовой доблести 
на благо государства и общества, ноша 
семейных забот. Большинство - из того 
поколения, которое не умело и не считало 
нужным щадить себя или свое здоровье, 
их детство и молодость  прошли в нелег-
кие послевоенные годы, а зрелость выпала 
на бурные, перестроечные. Все вынесли 
на своих плечах: не одну смену вож-
дей, партийных линий, поднимали страну 
из руин, осваивали новые края, растили 
детей. Теперь – на заслуженном отдыхе. 
И, хотя недомогания и болезни – неми-
нуемый спутник старости, забываешь обо 
всех болезнях, когда чувствуешь уважение 
окружающих, внимание и заботу!
Ветеранов и пенсионеров поздравил 

Дед Мороз, каждому вручил (на выбор) 
билетик с  шутливым предсказанием на 
новый год. Лилия Александровна Грачева, 
заведующая отделом обслуживания Бело-
ярской ЦБ, рассказала об истории Святок. 

А потом «В гости пришла Коляда» – это 
был концерт, подготовленный детскими 
коллективами ДЮЦа, и открыла его трога-
тельная песня «Рождество» в исполнении 
Маши Мостовой. Рождественские песни, 
«колядки», танцевальные номера сменяли 
друг друга. 
Большое спасибо творческому объеди-

нению «Народные забавы» (руководитель 
Е.Краснова) и вокальной студии «Ассорти» 
(руководитель И.Белякова, звукооператор 
В. Фрадкин), спасибо юным артистам!
Но это были еще не все сюрпризы для 

пенсионеров. В уютной столовой «Мило-
сердия» накрыты для чаепития столы – за 
это  от гостей спасибо Совету ветеранов 
и председателю совета С.В.Романовой! А 
Маша Цугунова поздравила всех частуш-
ками, были в них и такие слова:

Маненков нам обещал – 
Сдержал обещание:
Вот теперь мы собрались
В прекрасном этом здании! –  

Как не сказать спасибо Сергею Петро-
вичу Маненкову? И благодарностью ему 
были аплодисменты пенсионеров. 
Потом – веселые конкурсы, песни за 

столиками и даже инсценировка-экспромт 
сказки «Три медведя». Спасибо ведущим 
– Ларисе Мостовой и Лилии Грачевой, 
ведь благодаря их усилиям так непринуж-
денно и сердечно прошел этот празднич-
ный вечер! И, конечно, спасибо всему 
отделению дневного пребывания КЦСОН, 
заведующей ОДП О.В.Морозовой, инструк-
тору по трудотерапии И.Пензиной. 

С уважением и благодарностью
Э. ЛЯКИШЕВА



Овен

Будьте аккуратны 
на дорогах. Эта не-

деля пройдет под лозунгом 
«ОСТОРОЖНОСТЬ!».

Телец

Настроение вам на 
этой неделе должно 

поднять известие о продвиже-
ние по карьерной лестнице.

Близнецы

Уделите внимание 
своему здоровью. 
Сходите на консуль-

тацию, либо просто в бассейн 
или тренажерный зал.

Рак

Для раков это 
благополучная не-

деля. Все будет спорится в 
ваших руках.

Лев

Займитесь спортом. 
Ведь это – здоровье. 
А оно вам никогда не 

помешает. Не следует на этой 
неделе совершать крупные по-
купки.

 
Дева

Посвятите эту неде-
лю своей семье. Мо-
жет, кому-то из ваших 
домочадцев требуется 

ваше внимание и забота.

Весы

Эта неделя при-
несет вам незабы-

ваемые ощущения, романтик 
будет присутствовать везде и 
во всем. 

Скорпион

Эта неделя благо-
приятна во всем. Но 

не забывайте уделять время и 
себе любимым.

Стрелец

Эта неделя вам сулит 

большие возможности. Если 
же вы еще и экстремал – от-
правьтесь на зимнюю рыбал-
ку или горные лыжи. Свежий 
воздух вам не помешает.

Козерог

Козерогам не помеша-
ло бы отвлечься от дел 
и съездить на короткий 

отдых. 

Водолей

Водолеям улыбнется 
удача, хватайте свой 

шанс и не отпускайте.

Рыбы

Вы погрузитесь с 
головой в работу, 
но не забывайте, что 

кратковременный отдых необ-
ходим. 
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24 23 января 2009 №4 (732) БВГОРОСКОП / АКТУАЛЬНО

О новаторстве в образо-
вании много говорят, много 
спорят…  
Вот, пришло время дей-

ствовать.
На базе Сорумской сред-

ней школы организована 
обучающая площадка про-
граммы Intel® «Обучение для 
будущего». 
Двадцать педагогов шко-

лы и детского сада «Брус-
ничка» стали ее первыми 
слушателями. Работа про-
ходила в творческой обста-
новке по двум направлени-
ям: организация учебного 
проектирования, формы и 
способы представления ре-
зультатов. 
С удовольствием коллеги 

осваивали новые для них 
возможности компьютерных 
технологий: составление 
презентаций, оформление 

Intel®  в  Соруме
буклетов, бюллетеней, созда-
ние веб-сайта проекта…
Большой плюс в организа-

ции курсов Intel® в режиме 
«без отрыва от производ-
ства» стал очевиден сразу. 
Все, о чем говорилось на 
занятиях, слушатели имели 
возможность апробировать 
вместе со своими воспи-
танниками. Другими слова-
ми, обучение проходило в 
режиме естественного «по-
гружения» в тему курсов. 
Поэтому, наверное, такие 
интересные учебные про-
екты смогли организовать, 
реализовать и представить 
воспитатели детского сада 
«Брусничка». 
Так, в проекте Ю.В Ко-

товой «Мир одежды» дети  
провели исследование 
«Можно ли пойти в баль-
ном платье в поход» и в 

«экспериментальной» дея-
тельности выяснили все 
«за» и «против». Кроме 
того, ребята  составили па-
мятку для товарищей «Что 
нужно брать в поход». По-
путно узнали, как вести 
себя, чтобы самому не по-
пасть в трудную ситуацию и 
лесу не навредить. 
Двухлетние воспитанники 

Н.В. Бурдильной задумались 
над вопросом: «Почему те-
ремок сломался?» И с по-
мощью воспитателя смогли 
выдвинуть ряд «гипотез»: 
• Может быть, теремок был 

очень маленький и хрупкий, 
а мишка – очень большой и 
неловкий?
• Может быть, зверюшки, 

убегая от медведя, тоже 
были неосторожны?
• Может быть, теремок 

был очень старым, поэтому 
сломался

Чтобы ответить на эти во-
просы, дети конструировали 
теремок, делали апплика-
цию, разыгрывали сказку и, 
в конце концов, решили, что 
теремок был маленький и 
старый, а мишка – большой 
и неловкий. Предложен вы-
ход из ситуации: построить 

такой теремок, чтобы все 
места хватило.
Дети из старшей группы 

под руководством В.М. Га-
риповой выращивали ого-
род на окошке. Они откры-
ли для себя столько инте-
ресного!  Как подготовить 
семена и луковицы для 
посадки, на каком окошке 
растениям будет удобнее 
всего, а главное – как за 
ними ухаживать. 
Во время проведения 

учебных проектов наблюда-
лось общее воодушевление, 
высокая активность участ-
ников и неподдельный инте-
рес. 
Спасибо организаторам 

курсов за своевременность, 
качественное обучение и 
творческий подход. 
У воспитателей детского 

сада «Брусничка» на во-
прос, возможно ли учебное 
проектирование с участни-
ками столь юного возраста, 
однозначный ответ «Да!» и 
огромное количество инте-
ресных идей в этом направ-
лении.

М.М. МАКОВЕЙ,
заведующая 

ДОУ «Брусничка» 


